

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO 7

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 18 DE FEBRERO DE 1906

NÚMERO 1106

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL
DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

Se da a los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

LUIS KRUSE

Agencias Agencias

SAN JOSE

LIMON

Oficina en San José: Avenida Central Este y Calle 3a Norte, antiguo local de la Tesorería de la Junta de Caridad Teléfono N° 131. Apartado N° 509 —Aduana Principal.—Teléfono N° 130. Febrero 4. 1m.

Aviso del Banco de Costa Rica

Se ofrece en venta, en buenas condiciones para el comprador, el lote 5 de la manzana 48, que está bien situado en Limón. Dicho lote contiene: una CASA de alto en perfecto estado, con 16 cuartos de alquiler, dos casas bajas de 4 cuartos y dos piezas aisladas y terreno disponible para edificar tres casitas. Medida superficial 20 metros 900 mts. de frente por 41 metros 800 mts. de fondo. Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica 21 de Diciembre 1 m. G. ORTUÑO, Director.

A los embarcadores

El café que se embarcó por vapor "Maristee" el 30 de diciembre próximo pasado en Limón, fué entregado en Londres el 22 del presente en perfecto buen estado.—ELDERS & FYFFES STEAMSHIP CO (LIMITED.) Enero 25 de 1906.

Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra culta sociedad contará desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés. Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedar, no deben dirigirse al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Enero 2. 1 m.

ENRIQUE FERNANDEZ

AGENTE Y COMISIONISTA

Se hace cargo de cualquier clase de pedidos al exterior. Suministra catálogos y listas de precios. Por correo, Apartado 103. Apoderado de las siguientes casas: The Victor Talking Machine Co. de New Jersey, E. U. de A. fonógrafos, sus accesorios y discos. Gerstendorfer Bros de New York, fabricantes de pinturas, esmaltes, barnices, polvos y líquidos de oro, plata, aluminio y bronce. Price's Patent Candle Co. Ld. de Londres y Liverpool, fabricantes de velas, candelas "Belmont", especiales para climas tropicales. The Oliver Typewriter Company, de Chicago. Las famosas máquinas de escribir, "Oliver". Enero 25. 1 m.

La Relojería Suiza de

ALCIDES CHAPATTE

Recibió para este fin de año un surtido variado en alhajas, joyas, relojes de bolsa de oro, plata, níquel, entre otros preciosos de oro para señoras. Relojes de sobre mesa y de pared, artículos lujosos plateados propios para regalos de boda, servicio de mesa etc. Esta casa realiza mucho porque vende barato. Composiciones de relojes y alhajas y garantía en el trabajo. PRECIOS MODICOS Diciembre 29. 3 m.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

CORREDACTOR,

Fernando Borges

ADMINISTRADOR,

Amadeo Boza Mc. Kellar

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

30 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 3ª. Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

Oficial

Se deniega la solicitud de la señora Juana del Pilar Sáenz Valerín, pidiendo la conmutación de la pena de presidio impuesta a su hijo Ricardo Moys Sáenz, por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de José Garro Céspedes, el 4 de diciembre de 1902 en la provincia de Cartago.

Se aprueban los sueldos asignados a sus empleados por las municipalidades del Guanacaste.

Se acuerda que la Dirección del ramo proceda a instalar una oficina telegráfica en Veintisiete de Abril, cantón de Santa Cruz, Guanacaste, la que habilitará no sólo a los vecinos de aquel distrito, sino también a los de San Francisco, Río Seco, Hatillo y Santa Rosa.

Se acepta la renuncia presentada por don Domingo Guillén del cargo de agente de policía de la Junta, comarca de Limón, y se recargan sus funciones, interinamente, en el agente principal de policía de Siquirres.

Carta de Costa Rica

De "Las Novedades" de Nueva York

San José, 14 de enero de 1906.—Señor director de LAS NOVEDADES.

Estimado señor y amigo: En mi anterior exposición la situación en que, respecto a la lucha electoral, había quedado el país. De tres partidos se formó uno, para no verse derrotados por un cuarto, que se llama nacional. Pero la unión de aquellos tres partidos, fusionados bajo el nombre de unión republicana, nunca ha existido en la realidad, por no mediar bases ni compromisos. Más aún: tengo dicho que la tal unión sería quebrantada o rota, cuando se llegara a discutir los intereses y la posición de cada una de las tres agrupaciones; y esta vez puedo afirmar de haber acertado. Hé aquí lo habido:

En las primeras semanas de noviembre, el jefe de uno de los grupos o partidos fusionados, el señor don Tobías Zúñiga, gestionó con los otros dos, los señores don Bernardo Soto y don Máximo Fernández, en el sentido de que tuvieran una reunión o conferencia, con el objeto de designar el candidato de la fusión, ofreciendo de su parte aceptar y apoyar al que los dos designaran. Esto ocurría en la noche de un viernes y se señaló el domingo próximo, por común asentimiento, para la conferencia.

Trascurrida al público la noticia, despertó el interés consiguiente. Iba a conocerse, probablemente, quién sería el futuro presidente de Costa Rica. Pero uno de los candidatos, el del partido republicano uno, don Máximo Fernández, suplicó a sus colegas, el del partido republicano independiente don Bernardo Soto, que fueran transferida la conferencia para el día inmediato y que ésta se verificara en otro lugar. El jefe del partido republicano independiente señor Soto, que opinaba que era ya tiempo y se hacía necesario designar un solo candidato de la fusión, manifestó al representante del señor Fernández, que no podía transferir la reunión y señaló un término perentorio. El dicho representante o delegado no pudo hallar a su representado, sea que ello fuera así, o sea que creyese éste que era gran estrategia el hacerse humo en tan delicados momentos; y por ello y por otras circunstancias no propias de la gravedad del negocio que se trataba, la directiva central del partido republicano independiente y su jefe, se declararon desligados de la unión, con la que no entrarían en nuevas negociaciones sino bajo la base de que el candidato de la fusión fuera su jefe, es decir, don Bernardo Soto.

Un redactor del diario EL NOTICIERO, celebró al día siguiente de estos sucesos, que causaron sensación extraordinaria en la opinión pública, una larga entrevista con el señor Soto. En ella al señor Soto, con franqueza y sinceridad, le refirió, por decirlo así, la vida de los partidos fusionados, é hizo muchas otras declaraciones, que más tarde suplicó con sumas instancias no vieran la luz pública. Lo que relatado, por tanto, puedo garantizarlo perfectamente. Aún más, que entre los tres partidos, grupos o fracciones, no ha existido jamás verdadera unión.

Hoy ocurre otro fenómeno. No ha habido una declaración, ni de unión ni de ruptura, entre el zúñiguismo y el fernandismo.

Pero durante estos últimos días, los órganos del partido zúñiguista han hecho público una y otra vez, que su actitud es independiente de la de los fernandistas y que se hallan desligados de éstos. Es decir, el zúñiguismo se declara sin compromisos con el fernandismo, pero dispuesto a entrar con éste en arreglos. Bajo que base! Hé aquí lo que se ignora. Los zúñiguistas, según ellos han asegurado en estas días repetidas veces, votarán por su jefe, como los solistas por el suyo, si el jefe del fernandismo no se doblega, porque nadie cree, no es de presumir, ni está dentro de las posibilidades o de las probabilidades morales, que el Poder sea entregado a don Máximo Fernández. Este señor tiene partido, tiene más partidarios tal vez que ningún otro en las masas, pero le faltan elementos dirigentes, elementos de peso y de responsabilidad. Si llega al poder será con otro jefe y fundiéndose en otro partido, el que le prestará desde el candidato a la Presidencia.

Se me ocurre, pues, que precisamente en estos días, el zúñiguismo anda en negociaciones con el fernandismo para que el señor Fernández renuncie a su candidatura. De lo contrario, no contará con los votos de los electores zúñiguistas. Bastante claro ha dado esto a indicar el diario "La República", autorizado órgano del zúñiguismo, que en estas circunstancias ha habido claro y en forma seria, en artículos inspirados sin adarme de duda por el jefe de su partido.

La situación política en Panamá

Transcribimos de una correspondencia fecha da en Panamá:

La proximidad de las elecciones para diputados a la Asamblea Nacional tiene soliviantado a los círculos políticos de la nueva república. El partido constitucional, formado por el gobierno y muchos liberales de prestigio que se le han sumado, luchará en las próximas elecciones contra la mayoría liberal, compuesta de descontentos y exaltados, capitaneados por el doctor Balisario Porras, a quien la Corte Suprema acaba de privar del derecho de ciudadanía por haber combatido el movimiento de independencia. Acaba de formarse en la capital el directorio del partido constitucional, en el cual figuran políticos de la talla y del prestigio del general don Santiago de la Guardia, sobre quien gravita todo el peso de la política actual. El doctor Amador Guerrero recibe reiteradas y numerosas pruebas de adhesión personal y política. El día 15 se efectuó un mitin popular en su obsequio.

Hace algunos días se intentó una reconciliación entre la oposición y el gobierno. El doctor Amador Guerrero agotó todos los recursos del patriotismo y todos los resortes de su gran prestigio político para llegar a un acuerdo, pero la oposición, ambiciosa e indisciplinada, obstaculizó tan laudables y patrióticos propósitos.

INTERESES GENERALES

Honorable Corporación Municipal

Tengo el honor de presentar ante esa corporación el movimiento de caja habido en esta tesorería durante el mes de enero, dando un breve detalle de sus entradas y salidas.

Presento también un cuadro estadístico en el que puede verse de una ojeada la distribución de los impuestos en las diversas poblaciones de la comarca, el cual puede ser de alguna utilidad a la Inspección de Rentas para el estudio del mejoramiento de las entradas municipales. Vemos, por ejemplo, en el ramo de "panaderías" que existen 5 establecimientos de esa clase en el pueblito de San José Creek que pagan un impuesto de \$10 00 cada uno, ó sean \$50 00 todas juntas por trimestre, y que en la ciudad de Limón, con una población inmensamente mayor, las panaderías producen al Municipio la misma insignificante suma. Tocó al señor Inspector de Rentas el estudio de ese asunto é investigar si en el Limón se ha estado burlando ese impuesto, ó si las panaderías de Limón por ser establecimientos en grande escala que tienen monopolizado ese negocio en toda la comarca debieran clasificarse de otra manera, en vez de estar grabadas todas, grandes y pequeñas con un impuesto parejo de \$10 00 por trimestre.

En "Destacos de Res" vemos que en toda la comarca se han destazado 155 reses, de las cuales corresponden 102 a Limón, 18 a Zent Junction, 24 a Siquirres, y el resto a otras poblaciones, pero no aparece nada de Jiménez ni de Guápiles. Es probable que en esos lugares se destaca sin pagar el impuesto correspondiente.

En "Destacos de cerdo" vemos que se han destazado 33 en toda la comarca, de los cuales corresponden sólo a Limón 31 y 2 a Zent Junction. No es de creer que no les guste el chancho en las demás poblaciones.

Las poblaciones de Jiménez y Guápiles, que son de alguna importancia, son las que menos producen a los fondos municipales: ahí no se

paga ni por panaderías, ni por destacos de res...

Vemos también que no ha entrado nada por impuestos á bancos ó sus agencias, y en esta ciudad existe una agencia de banco que debiera estar pagando \$ 100 00 por trimestre...

Muchas otras observaciones puede sugerir el examen del citado cuadro.—Quedo atto. servidor.—MÁXIMO ACOSTA, Tesorero Municipal.—LEONIDAS LORÍA, Secretario.

Corporación Municipal.—P.—En cumplimiento de mi deber paso á daros el informe correspondiente al mes que termina hoy. Las entradas recaudadas durante el mes, han ascendido á la suma de mil trescientos treinta y cinco colones veinte céntimos, (\$ 1330 20). El señor tesorero municipal me avisó que don Eduardo Baeza había enterado la suma de (\$ 22.00) que había percibido adelantados por un puesto durante el mes de diciembre. Me permito llamar la atención sobre la urgencia de hacer puestos nuevos, pues constantemente recibimos solicitudes que no puedo llenar porque los puestos actuales están inservibles. Muy de desearse sería que os dignárais disponer que el encargado de las reformas del mercado, dé preferencia á terminar las obras de la parte Este del edificio para ponerlas en servicio. Soy de la corporación municipal, muy atento s. s. (f) ALLEN ANDERSON.—Limón, 31 de enero de 1906.—Es copia.—LEONIDAS LORÍA, Secretario.

El nuevo gabinete en el Ecuador

Guayaquil, 26 de enero.—El general Alfaro, caudillo de la revolución que acaba de derrocar al Presidente García, es ahora jefe de la república y ha formado un ministerio de que son miembros los señores siguientes: don Manuel Montalvo, Interior y Relaciones Exteriores; don Camilo Echeñique, Hacienda; don Julio Román, Instrucción Pública y don Hipólito Moncayo, Guerra y Marina.

Don Felicísimo López ha sido nombrado con su general en Nueva York.

Notas de Liberia

Han producido mucho efecto las gacetas que hemos estado publicando, pero la que verdaderamente dió buen resultado es la que apareció el 13 del que cursa en EL NOTICIERO número 1,076. El señor Administrador de Correos ha pensado en intimidar á este Correo por no haberle dado á ciertas personas que le va á dar una buena morrocotuda paliza y esto porque digo la verdad. Que agradezca á nuestras publicaciones cuando ya tenga bien arreglada su oficina, cosa que será muy pronto, porque el Director General le telegrafó y le dijo que pidiera todos los útiles que necesitara. Ahora que no lo pida él será culpa suya.

Se encuentran en su finca El Carmen, doña Adela Muñoz y de Rojas acompañada de su hija Carmen y de las señoritas Paniagua y Rosa Arburula.

La mayor parte del tiempo se mantienen partidas de ganado en el cementerio. Nada me nos el 17 del pasado vimos como 25 reses pastando y destruyendo bóvedas en ese lugar sagrado. El pantonero no se cuida de cerrar los portillos por donde se introduce el ganado. Se gana el sueldo solamente por tener la llave en su poder, abrir la puerta en la mañana y cerrar la a las 6 de la tarde. No se interesa por cuidar de que todo esté aseado. En fin, eso está en su mayor abandono.

Ha estado muy mal de salud doña Emilia Vindas de Alvarado.

Según se nos ha informado, cuando el magistrado Bustamante estuvo en ésta, fueron mal informados varios empleados del juzgado, por persona ya conocida por su fama de "chis moso" y amigo de "exagerar". Esto lo hizo cierto miembro del partido fernandista, quien no tenía con que complacer al señor magistrado, y tuvo así que darse á conocer como uno de los principales PARLEROS de esta ciudad, mal informando á empleados cumplidos del juzgado.

Por qué será que el alcalde suplente no permanece en su oficina? Puesto que está desempeñando ese cargo interinamente, debe permanecer en su puesto durante las horas señaladas. ¿Qué dice de esto el señor Juez?

Se encuentra mejor de la enfermedad que lo postró en cama nuestro amigo don Carlos Vidar.

En esta se dice que el autor de las correas presidenciales tituladas "Notas de Liberia", es don José Román ó don José Manuel Vega, lo cual es incierto, pues á éste corresponsal no le descubrirán su nombre ni con misas de requiem.—Corresponsal Fisgón.

Nota política

—EL CANDIDATO DE LA FUSIÓN (De "La República")

Debidamente autorizados al efecto, tenemos la satisfacción de comunicar al país que la Unión Republicana, compuesta de los partidos Republicano, Republicano Independiente y del Pueblo, ha resuelto ya la cuestión política que á todos nos preocupa.

Los dignos jefes de los partidos Republicano y Republicano Independiente, con altera de miras y patriotismo nada comunes, han adoptado la candidatura del humilde pero meritísimo ciudadano don Tobías Zúñiga Castro para Presidente de la República en el próximo período constitucional.

Heredia

Febrero, 16.—Hoy fué presentado á la con-

sideración del ilustrísimo señor obispo un memorial suscrito por una mayoría de los vecinos del Carmen, en que solicitan sea nombrado en propiedad capellán del templo del Carmen, el virtuoso sacerdote presbítero don Julio Viquez, quien simplemente es coadjutor.

Los méritos visibles del presbítero Viquez y el cariño intenso que se le profesa, con pruebas evidentes harán que el señor Obispo acceda á la justa petición, ó de lo contrario que mejor se cierren las puertas de ese lugar sagrado de oración.—Corresponsal 2º.

Noticias de Colombia

Panamá, 25 de enero.—Dicen de Bogotá que las relaciones entre Colombia y Mr. Barret, ministro americano, son cordialísimas, y que Mr. Barret fue huésped de honor en un banquete diplomático de gran ceremonia y esplendor.

En la legislatura actual del Congreso se llevó á cabo el proyecto de dividir á Colombia en grandes distritos, efectuándose la correspondiente reducción de impuestos y gastos públicos.

Se espera asimismo que al fin de la legislatura se habrá concertado un convenio permanente con Panamá, satisfactorio en lo económico y á la vez en consonancia con la dignidad nacional de Colombia.

Tanto los enemigos como los amigos del Presidente Reyes admiten que bajo su dirección política no puede haber más guerras civiles en Colombia, y que la paz es el objetivo del gobierno nacional.

En el "Herald" del 27 de enero aparece el siguiente comunicado del ministro de Colombia en Washington, señor don Diego Mendoza: "Señor director:—El contenido de un despacho publicado en su tirada de ayer diciendo que se firmará en Bogotá un convenio permanente con Panamá, es inexacto. Las negociaciones al efecto, que penden entre Colombia y Estados Unidos, se están llevando adelante bajo mi dirección."

El angel del hogar es la madre

Su influencia para con sus hijos

No existe bienestar alguno sin que se disfrute de salud cumplida. El consejo de la madre es la guía de la niñez; sus palabras son las que mejor y más se graban, las que se recuerdan siempre con mayor agrado en el curso de la vida.

El doctor Lobb principia por el hogar. El aleja todas las enfermedades que amargan á los niños; él constituye á las madres en ángeles de guarda de todos los seres que están bajo el techo de su hogar.

Las principales droguerías y farmacias de Costa Rica y en todo el mundo, siempre tienen las afamadas medicinas del Dr. Lobb. Los habitantes de todas las ciudades y todas las aldeas de Norte América, Inglaterra, Canadá, México, Cuba, España, Portugal, Argentina, Chile, Guatemala, Italia, Puerto Rico, Colombia, Venezuela, etc.; están convencidos de la eficacia de estos maravillosos medicamentos. Ahora el doctor Lobb (sincero admirador de Costa Rica), desea que los que desgraciadamente están padeciendo de alguna enfermedad, prueben sus remedios: los más modernos, los más eficaces, los más agradables.

Las damas, los caballeros, los niños, todos sanan con estas medicinas. Millares de testimonios de todas las partes lo justifican. El verdadero remedio homeopático del doctor Lobb para el reumatismo. Cura el reumatismo agudo ó muscular dentro de uno ó cinco días. Cura rápidamente ciática, lumbago y los dolores reumáticos punzantes en cualquier parte del cuerpo. Cura siempre radicalmente antes de haberse concluido una botellita.—Precio 75 céntimos.

El remedio del doctor Lobb para los nervios. Cura el agotamiento del sistema nervioso y sus desarreglos, el abatimiento de espíritu, pérdida de la memoria, insomnio, falta de sueño, la debilidad general, estimula y tonifica los nervios.—Precio 75 cts.

La medicina del doctor Lobb para los riñones. Cura los dolores de espalda, miembros, frecuentes deseos de hacer aguas, diabetes, sedimentos.—Precio 75 cts.

Pídase el Manual del doctor Lobb. Valiosísimo en el hogar, que se proporciona y se envía gratis. Agentes exclusivos para Costa Rica, señores Hermann y Zeledón. Farmacia Francesa, San José. Depósito: en las principales Boticas y Droguerías de la República y en todo el mundo.

El doctor Lobb principia por el hogar. El aleja todas las enfermedades que amargan á los niños; él constituye á las madres en ángeles de guarda de todos los seres que están bajo el techo de su hogar.

Las principales droguerías y farmacias de Costa Rica y en todo el mundo, siempre tienen las afamadas medicinas del Dr. Lobb. Los habitantes de todas las ciudades y todas las aldeas de Norte América, Inglaterra, Canadá, México, Cuba, España, Portugal, Argentina, Chile, Guatemala, Italia, Puerto Rico, Colombia, Venezuela, etc.; están convencidos de la eficacia de estos maravillosos medicamentos. Ahora el doctor Lobb (sincero admirador de Costa Rica), desea que los que desgraciadamente están padeciendo de alguna enfermedad, prueben sus remedios: los más modernos, los más eficaces, los más agradables.

La mujer misteriosa

NUESTRA SEGUNDA ENTREVISTA

UNA MUERTA EN VIDA

— HISTORIAS TRISTES —

SECRETO IMPENETRABLE

Visitamos ayer la "Casa misteriosa", ó sea la habitación de Manuela Elizondo.

Por más que nos habían contado mil y tantas cosas extrañas que allí se notan, no las habíamos podido creer hasta que nos cercioramos por nuestros propios ojos.

Haremos, pues, una minuciosa reseña de nuestras impresiones.

EN LA CASA DEL DIABLO

Cuando llamamos á la puerta de la casa de Manuela, eran las 6 a. m. Allí dormía. Después de algunos minutos de espera, se abrió un poco la puerta y se nos presentó la misma faz

de la Manuela que vimos el día anterior en EL NOTICIERO. Su pálida y demacrada fisonomía revelaba en esta ocasión más espanto, más misterio.

—Qué se le ofrece?—nos preguntó, dejando asomar en sus labios una risa seca, triste, diabólica.

—Veníamos á verla,—le contestamos.

Después de una pausa, y como quien no quiere la cosa, agregó:

—¡Adelante!

Trasapamos el umbral de la puerta de la casa misteriosa y asombrados ante la presencia de un sinnúmero de cosas extrañas, y para nosotros no pensadas ni nunca vistas, nos quedamos como petrificados, haciendo las veces de estatua, al lado de la puerta, puerta que á nuestro paso se había cerrado ya.

¡Todo allí era tinieblas, tristeza, luto!

Los débiles y pálidos rayos de luz que penetraban por las hendiduras de las puertas y ventanas y que daban á la fisonomía de aquella mujer un aspecto aún más cadavérica hacían la escena más espantosa, más terrible.

La misteriosa mujer tomó una silla y acercándose á nosotros, nos dijo:

—¡Séntense Ud.

Quedamos, pues, situados en un lugar lo suficientemente apropiado para darnos cuenta exacta de los objetos que nos rodeaban.

Teníamos al frente una cruz con vestimenta negra que se levantaba del centro de la sala cuyo piso es de tierra. Nos llamó la atención la osamenta que desde los brazos de la cruz colgaba en hilos plateados y nos calavera que se encontraba como arrojada al descuido al pie de la misma cruz.

Dos cirios colocados sobre sendos pedestales, también forrados de negro, completaban aquel lúgubre cuadro.

A la derecha y en la esquina del ángulo formado por las dos paredes, lado noroeste de la casa, se notaba la presencia de dos ataúdes, el uno inclinado un poco en la pared, que era grande, negro y destapado; y el otro, un poco más pequeño y blanco, tendido en el suelo.

En la otra esquina de la casa había una cama pintada también de negro. En la cabecera de la misma y clavada en la pared, una cruz, del mismo color de la cama. Cuatro sillas más constituían el menaje de aquella misteriosa habitación.

Séase por nuestro estado nervioso ó porque efectivamente así lo era, llegaba de rato en rato á nuestro oído un olor sulfuroso.

Habíamos quedado en que la mujer misteriosa nos brindó generosamente una silla, asintiendo que le aceptamos de buen grado, porque á la verdad creíamos ya desfallecer ante la presencia de aquel cuadro.

Después de pasados los primeros momentos de estupor, mantuvimos con la mujer diabólica, el siguiente diálogo:

—Señora;—nos atrevimos á juzgar. — Veníamos.....

—Ya lo entiendo, caballero, nos interrumpió.—Viene Ud., probablemente, á satisfacer un capricho de su curiosidad, es decir, á averiguar la vida privada de una mujer que como yo, por razones que le admitiré exponer, vivo apartado del mundo, sin frecuente absoluta mente ninguna sociedad. Si señor, de ahí que me llamen la mujer misteriosa, que me merezca el calificativo de mujer diabólica y que el público supusiera ó inconscientemente haya hallado redadas de veinte mil misterios y otros tantos secretos, que solamente el diablo podría desilvanar. Pues, bien, caballero: no espero que el diablo se tome ese trabajo; lo voy á hacer yo, yo que quiero, ya que mi vida despierta interés, que todos sepan lo que en mí pasa y el motivo que tengo para vivir completamente alejada del mundanal ruido, sus pompas y vanidades.

—Si ese es su gusto,—le repusimos,—puede Ud., señora, narrarnos la triste historia de su vida.

—Perfectamente,—nos contestó;—y como dándose en su asiento, después de haber rodado paulatinamente los brazos, continuó así:

HISTORIA DE LA MUJER MISTERIOSA

"Fuí esmeradamente educada por mis padres Leopoldo Elizondo y Rafaela Acuña, dijo. A los diecinueve años de edad tuve la desgracia de que un militar salvadoreño, que en esos tiempos fué muy estimado y querido de la sociedad joseña, que se llamaba Antonio Arango, me hiciera el amor, individuo de quien poco después me enamoré perdidamente.

Mi novio era todo un dechado de virtudes; parecía amarme con verdadera pasión y cariño y se portaba conmigo como un verdadero caballero.

Esto contribuyó, á que me amara con toda la ternura y pasión con que una mujer puede amar á los diecinueve años. Era para mí aquella vida, el cielo coronado de mi más completa dicha. Pero la felicidad no puede existir en esta tierra, caballero,—exclamó suspirando hondamente.

Sabedores mis padres, prosiguió, de las relaciones que existían entre Arango y yo, se opusieron abiertamente á que me llevara adelante. Aquí principió para mí el infierno y la intranquilidad de mi existencia. Pero aquel gallardo militar, de palabra suave y dulce, de mirada apasionada y amorosa, y de fisonomía simpática y atrayente, me sujetaba, caballero.... me sujetaba.

Llegó el momento en que toda fuerza de voluntad fue imposible para contrarrestar mis buenos deseos de obedecer á mis padres y una noche, tan triste y negra como mi existencia, me entregué en los brazos de aquel diablo en figura de hombre, que con la slocuencia más grande y la pasión más misteriosa, pudo sujetarme.

Aquí entra la segunda época de mi triste y degradada existencia.

Mi desgraciado padre, ya anciano y enfermo, no pudo soportar el disgusto que causó en su ánimo mi deshonrosa separación de su lado. Un mes más tarde falleció.

Mi madre, aún más anciana y enferma que el autor de mis días, falleció también á consecuencia de mi malhadada determinación.

Desamparada y huérfana, busqué luego la pasión y cariño en los brazos de aquel hombre, causa de mi desgracia; pero no la encontré.

Dos años viví en compañía de este monstruoso humano. Tuve una hija de él. Cuando ésta fue bauticada con el nombre de Isabel, tan tres años, me la robó, desapareciendo con ella. Ni la justicia ni yo dimos con el paradero de aquel hombre que así me había arrancado un pedazo de mis entrañas.

Pasaron trece años, al cabo de los cuales pude saber que Arango estaba en su país llevando vida deshonrosa con su propia hija.

Esto me desesperó é inmediatamente hice viaje para el Salvador, regresando á mi tierra de meses después y en compañía de mi hija Isabel. Un año más tarde se presentó Arango en mi casa. Me solicitó que le aceptara de nuevas relaciones, pero yo lo rechacé indignada. En tonces se dió al vicio de babar. Me perseguía por todos lados y me asediaba con sus impetuosas súplicas amorosas. Aquel hombre me hacía trocar la vida en un infierno.

Como yo le desatendía, trató de buscar nuevo el cariño de mi hijo, quien también, sabedora de que era su padre, lo rechazó con horror.

Arango no cedía en su loco empeño. Hubo momentos en que su fiera brutalidad de hombre me amenazó con matarme. Para evitar una desgracia, le di por último cabida en mi casa donde dormía y comía, sin que nada le costara pero eso sí, sin tener ninguna otra ingerencia con nosotras.

Un mes después, á partir del día en que Arango llegó á mi casa, murió repentinamente de un ataque, sin que los médicos llegaran á explicarse la causa. Yo, á mi vez, le di á usted que la muerte de aquel hombre me causó tristeza, pero tampoco alegría.

Un día más tarde murió, también repentinamente, mi hijo á causa de esta muerte se averiguó. Fué aquel malito nombre de mi hijo y con zón corrompido, de ideas malas y procederes criminales, había envenenado mi querida Isabel.....

Fué tal la desolación que tuve de la huida, que desde entonces me encuentro viviendo la vida que he levantado veinte mil mentarros, leyendas múltiples y rumores veraces, teniéndome á guisa de bruja, ot como la misma sombra de Satanás y, en de lo que yo nunca me imaginé que me llegaría á calificar.....

Aquí puso fin la mujer al lamentable cuento extraordinario reinto de su vida. Pero a nos hacía falta por averiguar: ¿Qué significaba aquella cruz, calavera y osamenta? ¿A qué otro misterio? He aquí el tema de nuestra segunda pregunta.

Aquí la mujer misteriosa cambió de semblante. Una excitación nerviosa invadía endeble cuerpo y levantándose, como haría por un golpe eléctrico, airada y frenética, dijo:

—¡Caballero! Es no se lo puedo explicar á usted. La osamenta que tiene ante presencia se relaciona con la desgraciada historia de mi vida; pero por secreto queda para siempre entre Dios y yo."

Viendo que era de todo punto imposible penetrar en este segundo importante episodio de la vida de la misteriosa mujer, dispusimos poner fin á nuestra entrevista, prometiendo que si visitaría con frecuencia, cosa que ella aceptó de mil agradados.

De manera, pues, que tan presto podamos penetrar un poquito más en el secreto de los sucesos, informaremos á nuestros curiosos lectores.

Cablegramas

Londres, 16.—El director del banco de Inglaterra confirma la noticia de embarque de 500,000 libras esterlinas para Buenos Aires.

Sir Francisco Bowley Barnald, director de Punch desde el año de 1867, ha dimisionado, siendo reemplazado por Owem Seaman.

Los Angeles, 16.—W. Conger, antiguo ministro americano en Pekin prevé un próximo movimiento bélico aconseja la preparación de tropa y batallas de guerra á fin de atajar dicho movimiento.

Texas, 16.—Se ha disuelto la Cámara de Diputados. Las elecciones generales tendrán lugar el 8 de abril, verificándose la apertura de la nueva sesión el 1º de mayo.

Madrid, 16.—Entrevistado el señor Moret dijo que ha llegado el momento crítico de la conferencia de Algeciras. España apoya á Francia en lo relativo á la policía de Marruecos, estando convencida de que únicamente pueden hacerlo las naciones directamente interesadas en Marruecos, como son Francia y España. Si la conferencia fracasara sería una segunda Alsacia y Lorena pero cree firmemente que se llegará á un arreglo. Consta que Alemania no quiere provocar en la actualidad un conflicto.

Washington, 16.—Esta noche tendrá lugar en la embajada brasilera un banquete en honor de Mr. Root. Asistirán todos los ministros americanos. La mesa tendrá forma del continente americano. La comida establecerá precedentes en los círculos diplomáticos de esta capital.

Algeciras, 16.—No se ha verificado ningún cambio en la situación, pero se preve un paso decisivo de parte de los delegados franceses y alemanes, pues continúan las discusiones particulares. Los delegados italianos y americanos

han tratado sin éxito de arreglar la dificultad, sometiendo na proyecto que ambos rechazaron.

París 16.—Dice Le Temps que habiendo llegado el momento de la discusión pública de los puntos de Marruecos en la conferencia de Algeciras, la Europa y la América son testigos de las buenas intenciones de la Francia.

Petersburgo, 16.—Sábese ahora que la guerra con el Japón costo..... 1 966.000 000 de rublos.

Londres, 16.—Publica el Standard un despacho de Shanghai avisando que en Nanking los chinos atacaron una misión extranjera sin haber ninguna víctima. Se atentó asesinar al secretario del consejo municipal que es natural de Francia mientras dormía en casa de un chino. El atentado fue frustrado. Los asaltantes fueron arrestados. Los virreyes de varias provincias manifiestan marcado sentimiento anti-extranjero, el cual se presume autorizado por el gobierno de Pekin. Aumentáronse dos compañías de voluntarios de Shanghai.

Londres, 16.—Informa el correspondiente del Times en Tánger que un francés le ha manifestado que de Argelia le han ofrecido al pretendiente marroquí un millón de francos y diez mil rifles en cambio de la concesión de toda la costa entre Melilla y la frontera de Argelia. Este ofrecimiento es de particulares. Es su intención de establecer una ciudad nueva que se llamará Mohamed Ivah que estará situada al Este de Marchica. La compañía aconseja al pretendiente tan luego reciba el dinero y armas, se marche á Fez, que le dará lugar para posesionarse del territorio ofrecido.

COMUNICADOS

PARA EVITAR EQUIVOCACIONES

Conste que la candelaria situada en La Puebla, de esta ciudad, á que se refieren las gacetas de "La Unión Republicana" y EL NOTICIERO, números 25 y 1103, respectivamente, de fecha 15 del presente mes, no es la de mi propiedad, titulada "LA CORONA", según lo demuestra la certificación que copio, y que á la letra dice:

"Jefatura de Sanidad —San José, 17 de febrero de 1906.

El infrascrito médico de la sanidad, certifica: que ha visitado, detenidamente, el establecimiento de Candelaria de propiedad de don Justino Alvarez García, situado en La Puebla de esta ciudad, titulado "La Corona", y lo he encontrado en perfecto estado de limpieza, aseo y excelentes condiciones higiénicas.

Y, á petición del interesado, extendo la presente en San José, á 17 de febrero de 1906.—[L. S.] Luis P. Jiménez, Jefe de la Sanidad".

Es copia.

San José, á 17 de febrero de 1906.

JUSTINO ALVAREZ G

La conferencia pan-americana

Vemos en los periódicos de los Estados Unidos y de otras partes, que después de designado Río de Janeiro como el lugar y el 21 de julio como la fecha para la reunión de la próxima conferencia de las repúblicas americanas, se trabaja con toda actividad en los arreglos preliminares. La comisión encargada de redactar el programa no ha podido adelantar mucho porque espera las indicaciones de los gobiernos que aun no las hubieren hecho. De esta Comisión forma parte con los embajadores del Brasil y Méjico y los ministros de Chile y la república argentina, el ministro de Costa Rica en Washington. La Comisión de Reglamento ha terminado la primera parte de su cometido y espera para terminar la segunda, lo relacionado con el programa. También ha sido llamado á esta Comisión el señor Calvo, nuestro representante en dicha capital y recientemente se le ha comisionado en unión del ministro de Bolivia, para revisar la traducción al inglés de los trabajos preparatorios de la conferencia.

De Río Segundo

Febrero, 13.—El martes 13 del que cursa falleció en este lugar la señora esposa de don Juan González. Deseamos para el inconsolable viudo mucha resignación.

—Estuvieron entre nosotros, en vía de paseo, las virtuosas señoritas Antonieta Fernández y Ester Arias. También nos han visitado don Enrique Rodríguez, doña Isabel Fernández y otras personas, con motivo del verano.

—Se encuentran completamente restablecidos de la enfermedad que lo tuvo postrado, don Zacarías Murillo. Ahora anda de paseo por el volcán de Poás, acompañado de su familia. Que goce mucho.

—Mucho á ganado Río Segundo con el nuevo agente de policía, don Enrique Murillo, y con el joven don Demetrio Murillo, quienes han sabido captarse las simpatías de todo el vecindario. De justicia sería que se le aumentara el sueldo que devenga como administrador de correos.

—Se habla "sotto voce" de los siguientes matrimonios: H. G. con J. G., A. B. con J. B., E. G. con A. H., S. A. con M. S., D. G. con O. Q., M. G. con A. G., D. G. con B. G.—Segundo corresponsal.

AVISOS DEL DIA

ALFOMBRAS

de bonitos dibujos para pisos á 60 céntimos la vara; y alfombras listadas para pasadizos á 50 céntimos la vara. En la ferretería de "Macaya y C.", esquina diagonal á Robert.

Opera Italiana.—En cambio, por una casa medianamente regular ó piezas de alquiler en esta ciudad, se da una finquita de café, con casa, cña y un potrero al frente, en San Francisco de Dos Ríos. Entenderse con don Gordiano Morales. Fbº 17. 3 v.

Aviso permanente

BAZAR DE SAN JOSÉ

J. R. MATA
ESQUINA DEL PARQUE CENTRAL
Cerveza Budweiser.—La que ha alcanzado mayor fama en el mundo por sus condiciones de pureza, gusto exquisito y que no contiene ninguna sustancia dañina.
Whisky, John Dewar y Son.—El más celebrado y popular, delicioso al paladar y recomendado como un buen aperitivo tónico y gran fortificante.
Vino Chateau Beaumont.—Excelente, genuino, notable bouquet, y el que ofrece más confianza por su procedencia ya conocida.
Furos de la Habana.—Legítimos de las acreditadas marcas Romeo y Julietta, Punch y Larrañaga. Enero 12. 1 año

AVISOS ANTERIORES

FINCA DE OCASIÓN

En los alrededores de Tres Ríos se vende en todo ó en parte una hermosa finca de café, potrero y rastrojo con buena casa de habitación. Hay más de veinte manzanas de café en producción. Se pueden dar facilidades para el pago.
Entendase con el Doctor don Ramón Zelaya.—Febrero 10. 5 v.

BUENA OCASIÓN

Se vende una propiedad que tiene frente á dos calles y situada en punto céntrico de esta capital. Informar á Ricardo Rodó Fbº 10. 10v.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE BENEFICENCIA
El domingo 18 del corriente, á las dos de la tarde, se celebrará la junta general ordinaria de esta sociedad, en el local del Centro Español.
Se súplica la puntual asistencia. El Secretario, MIGUEL TURULL. Febrero 8. 8 v.
A LOS AGRICULTORES DE GRECIA
Se vende una finca de 155 manzanas, más ó menos, propia para sembrar maíz, frijoles, caña de azúcar, yuca, etc., etc. Para informes en esta oficina. 1 m. Enero 17.

CRONICA

Revistas

Antier nos visitó, como de costumbre, el periódico humorístico é ilustrado "De Todos Colores." Trae tres magníficos grabados de actualidad en los que se denota el ingenio para lanzar la pulla sin herir la dignidad personal, y el arte del caricaturista que sin dar la fisonomía de los personajes los da á conocer por los rasgos. La lectura selecta y variada.

Acontecimientos

Un puerco mordió un brazo de un niño de tres meses de edad, hijo de Mauricia Avendaño, causándole una lesión de seriedad. Probablemente hay necesidad de amputarle la mano al pequeño.

—Leopoldo Saborio, comerciante en ganado, tuvo la desgracia de ser acometido por un bravo cornúpeto, ocasionándole contusiones de consideración que le han hecho guardar cama.

El hecho ocurrió antier en la mañana en un potrero que se halla á la terminación de la calle central Sur.

—Belarmina Badilla, muchacha buena y trabajadora, había ahorrado merced á muchas economías unos ¢ 50 para comprar un pañolón. Pero la desgraciada Belarmina se ha quedado con las ganas de estrenar pañolón, pues ayer, cuando lo iba á comprar, perdió el dinero en la avenida central.
¡Pobre muchacha!

Curiosa acusación

En verdad, que en este bendito San José, ocurren cosas tan extrañas y originales que parecen cuentos.

Vea el lector lo que le pasa al enamorado muchacho Crisanto Amador. Es el caso que el Crisanto se enamoró perdidamente de una simpática costurera que se gasta un palmito y unos ojazos que ya, ya. Pues bien, al incontentón muchacho se le mete en su testaruda cabeza cantar en verso las gracias y encantos de su bien amada dulcinea.

Así lo verificó haciendo referencia en sus mal forjados versos, á tres hermosos lunares, que la encantadora costurera se gasta,—según el improvisado poeta,—en ciertas partes que no son para verlas.

Los versos en referencia fueron leídos por el vate á más de una persona y después enviados á la interesada.

La muchacha, que es todo inocencia y pureza é incapaz de matar una pulga, se indignó tanto al leer en los versos lo que á los lunares se refería, que casi se muere de vergüenza y tristeza.

Pero ella, aunque buena y complaciente, no ha permitido que el vate se quede sin su merecido y ha presentado acusación criminal acusándole de calumniador é injurioso y pide á la justicia que castigue cual se merece á su adorador Crisanto, por las ofensas que ha hecho á su honor. La muchacha niega rotundamente tener "lunares" ni otras yerbas parecidas.

El caso es original y extraño y en verdad no vemos como el tal Crisantito vaya á salir del verengenal en que se ha metido.

Como el asunto se roza en algo con la astronomía, por aquello de los "lunares," bien pueda suceder que Pedrito Nolasco tome parte en el negocio.

¡Dichoso Pedro, que á simple vista va á darse el gustazo de ver un astro de tal magnitud!.....

Por fin

Parece cierta la noticia que nos dan. El célebre matador Chispa ha conseguido el permiso para matar un toro en la corrida de hoy. Nos alegraríamos que tal cosa se efectuase, pues al tratarse del diestro Chispa, demasiado se sabe que es un espada de reputación, y con él no hay el temor de ir á ver un asesinato en un animal.

Presupuesto

Aún no se ha aprobado el presupuesto municipal correspondiente á San José para este año. Parece mentira.

Vacaciones

De buena fuente sabemos que el próximo lunes conocerá el Consejo de Gobierno del proyecto de acuerdo para conceder quince días de vacaciones á los empleados del Poder Ejecutivo en esta ciudad.

La idea fué cogida con placer por los ministros señores Astúa, Echeverría y Quirós, y el lunes quedará definitivamente arreglado ese asunto de vital importancia para los empleados.

Celebramos mucho esa disposición. Cervecería Traube

Visitamos antayer la fábrica de cerveza del señor Traube, donde se nos informó que el empresario se ha visto obligado á aumentar la elaboración, debido á la gran demanda que diariamente adquiere aquella bebida. Ahora se fabrica una Lager Bier espléndida, de la que nos obsequió un buen vaso.

Bien por la industria.

Caminos

El inspector de caminos cantonales, don Víctor Gutiérrez, ordenó la composición de los caminos que de esta ciudad conducen á San Isidro, Curridabat, Mojón, Sabanilla, Granadilla y otros distritos.

Raciones

Ayer fueron distribuidas entre los reos de la cárcel de varones 84 raciones que á ¢ 0-15 cada una alcanzan á la suma de ¢ 12 60.

Lámparas

El inspector de hacienda municipal ordenó colocar lámparas eléctricas en las esquinas formadas por la calle 9ª y avenida 7ª, por la 21 y 2ª, por la 11 y 7ª y la 10ª y 9ª, respectivamente.

Derechos

El juez 1º civil pasó una comunicación al inspector de rentas municipales dándole cuenta de las personas que remataron lotes en la propiedad nacional del "Liberinto", para los efectos de derechos urbanos.

Los rematantes son: Carlos Díaz Barquero, Tobías Pacheco, Victoriano Garro, Evandilio Aguilar, Elea Ca-

razo, Juan Btª Rojas, Elías Valverde, de la Paz, Sérvulo Marín, Jenaro Sáenz, José Méndez Ch., David y María Chacón, Elías Hernández y Francisco Morales.

Indicaciones

Se hace necesario aplanar la calle 2ª Norte.

—Mandar pintar algunas casas que desdican en mucho del ornato de la población.

—Que la policía recoja á los vagos que pululan en horas de trabajo por las pulperías de los alrededores de la ciudad.

Velada en San Isidro

A última hora se nos dice que no será en casa de doña Celina de Brealey la velada que anunciamos para hoy en ese pintoresco lugar. En todo caso el error proviene de nuestro informante de allí que así lo hizo.

Director

La Municipalidad del cantón central de Alajuela nombró director del instituto de aquella provincia á don Carlos Solórzano.

Personales

De Heredia vinieron ayer don Juan Teófilo Miranda, don Rogelio Bernini y don Leonidas Esquivel.

—Bastante indispuesta de salud se encuentra doña Juana Morales de Calvo. Sentimos su enfermedad y al mismo tiempo le deseamos la mejoría.

—Se encuentran veraneando en el Zarcero, las señoritas Anita Orozco, María Amador, Rita Revelo, Lola Revelo, Mercedes García, Angélica García.

—Para Limón partió doña Enriqueta S. de Hine.

—Procedente de Puntarenas llegó ayer don José Santiago Millet y Sra.

—La señorita Rosa Echeverría partió para Echeverría.

—Para Pacayas partió ayer la señorita Marina Borbón.

—Para Chiriquí la señorita Esperanza Montiel.

—Continúa mejor de su enfermedad la señorita Edna Hine.

—Procedente de Puntarenas regresaron las señoritas Moreno.

—En esta semana regresarán de Tres Ríos don Tomás Povedano y señora.

—Mejor de salud se encuentra en San Isidro, doña Adelia Aguilar de Montelegre.

—La semana entrante regresarán de Juan Vinas las señoritas Carranza.

SERVICIO DE LA NOCHE

El acta de la Unión Republicana

Designación del candidato de la Fusión
Máximo Fernández, Jefe y Candidato del Partido Republicano, y en su representación, y Bernardo Soto, Jefe y Candidato del Partido Republicano Independiente, y en su representación:

Con la mira de asegurar el triunfo de la democracia en Costa Rica; consultados los intereses del pueblo y las aspiraciones de nuestros partidos; oído el parecer conforme de los respectivos cuerpos directores; y en virtud de plenos poderes que al intento nos han sido conferidos,

Declaramos electo para candidato de la Unión Republicana á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional, á nuestro conciudadano don Tobías Zúñiga Castro y proclamamos solemnemente esa Candidatura.

Tobías Zúñiga Castro acepta la honrosa designación á que se refiere el acta anterior.—San José, 15 de febrero de 1906.

Máximo Fernández.—Bernardo Soto.
Tobías Zúñiga.

Reunión política

PROTESTA DE LOS FERNANDISTAS

Á las 7 y 30 p. m. hubo una reunión política, que se llevó á efecto á iniciativa de algunos miembros del ex partido fernandista, en la casa de don Silvestre Solís, sita por el barrio de la Puebla, y la que es habitada por don Arturo Zúñiga.

Entre las personas por nosotros conocidas que asistieron á dicha reunión, recordamos á don Teodoro Alcázar, á don Manuel Ugalde, á don Arturo Zúñiga y á otros muchos que ascendían á más de cuarenta.

Según informes que tenemos, se trató de protestar de la designación hecha en don Tobías Zúñiga, para candidato de la Unión Republicana.

MIGUEL MACAYA & Cía.

—FERRETERIA—

Precios los más reducidos en plaza.

VENTAS POR MAYOR CON 6 MESES DE PLAZO Ó CON EL 6 OJO DE DESCUENTO

Miguel Macaya

SOCIO GERENTE.

Enero 51 1m. all.

Zapatería Española

GRANDES NOVEDADES EN ESTE MES DE FEBRERO

OPORTUNAMENTE SE AVISARA A LOS CLIENTES Y AL PUBLICO

Febrero 1º 1m.

ARTIME & CO.

CANNON STREET LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de Café, Maderas y otros productos. Entenderse en PUNTARENAS con la Cía de Agencias de C. R. LIMITADA, Diciembre. 16 3 m.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 a 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. Friis, Cirujano Dentista: casa que fué de don Telésforo Alfaro, calle del tranvía. Diciembre 23. ab.

NUEVA SUCURSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la fotografía de Mr. Rudd al lado del Banco Anglo. Diciembre 26.

Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar a los exportadores de café a consignar mayores cantidades a dicha plaza. Por condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante. C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Diciembre 26. 1m.

“LA COMERCIAL”

Gran Fábrica de Fideos

Uso Génova

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

proveedores de la United Fruit Company y de los principales almacenes de San José, provincias y comarcas

—La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos conocedores del oficio. — Sus productos compiten con los que llegan del exterior, pues para ello no se emplean sino materias primas superiores. — Acaba de recibir SEMOLA y AZAFRAN de España para la elaboración de los fideos. — Se despachan órdenes para todos los puntos del país.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 1º de Febrero 1 m.

Tipografía de EL NOTICIERO

Avisos económicos

LINEA ATLAS

Vapores de correo: SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA y ALTAY Salen de Limón cada lunes y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café a Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa. Cobra el mismo flete del año pasado. Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio. Guías del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.

JOHN M. KEITH,

Agente General

San José, 7 de enero de 1906.

1 m.

Sal de las Salinas del Colorado vendiendo en mi establecimiento "La Tempe-tad", con 25 céntimos menos en cada saco del precio a que de cualquiera otra persona. RAMÓN ROLDÁN. Febrero 1 m.

Se vende un buen potrero, situado en el Monte de San Isidro de la Areñilla, regado por el río Macho. Para pormenores entenderse con Rosenda González en San Vicente. Febrero 14. 10 v.

Zacate de guinea, de semilla fresca del mismo se venden cinementos cajunetas; cosechado en San Mateo. —Alejo Aguilar, Turrialba. E. Febrero 11. 10 v.

Vendo dos casas en esta ciudad. Una a 100 varas al Norte de la Casa Presidencial, y la otra frente al Parque Nacional. —Informará el Dr. M. Fischel. —Febrero 7. —1 m.

Buena ocasión. En San Pedro de Poas se vende una magnífica finca situada en el mejor punto del cantón. Consta de potrero y montaña. terrenos mejorables, todo para el cultivo de caña, maíz y otros. Posee una hermosa paja de agua con fuerza suficiente para instalar toda clase de máquinas. Tiene además una buena casa de habitación. Informes en esta oficina ó en la misma finca con Froilana v. de Valverde. Febr. 2. 1 m.

Persona casada y con recomendaciones, solicita empleo en el campo ó en provincias. Febrero 7. 10 v.

¡Postales! Recomendamos a los vendedores de tarjetas postales, libros, impresos, quincallerías, paqueterías, tiendas mixtas, bazares, tabaquerías, kioscos, estaciones de ferrocarril, peluquerías, balnearios, etc., que pidan la tarifa reservada de precios al por mayor de la Gran Fábrica y Almacenes Hispano-Americanos de Tarjetas Postales de Santiago S. Soler, Castellón de la Plana (España). Esta nueva fábrica es la que más novedades lanza al mercado; su surtido es el más extenso del mundo, y sus precios son los más baratos de toda Europa. Pídanse el Catálogo Ilustrado para 1906 que se envía gratis solamente a comerciantes serios, ó consúltese al último Boletín Mensual de Novedades que tenemos en nuestra redacción a la disposición de todos nuestros lectores. Febrero 18. 3v.

Pingue negocio. Se vende un acreditado establecimiento situado en punto céntrico de esta localidad, compuesto de vinatería, cantina y billar, siendo uno de los que más vende en el detalle en San José. Prueben a la disposición de quien tenga interés en el negocio. Informará don José A. Adújar, en los bajos del Hotel Imperial, frente a Roberts Hns. Febrero 10. 1m.

Buena oportunidad. El que quiera tener una buena y productiva finca de más de sesenta manzanas, diríjase a ELÍAS ARTAVIA. San José, 15 varas al Norte de la iglesia del Carmen. Febrero 10. 15 v.

Se vende una Pulpería, con un buen surtido de mercaderías nuevas y frescas y magnífica clientela, situada en punto céntrico de esta ciudad y se vende por falta de tiempo para administrarla. Entenderse con don Gregorio Fuentes G. Enero 23. 1m.

Vendo La Pacifica en San Francisco de Dos Ríos, consta de 76 manzanas de café, 17 de potrero, 3 manzanas de caña, maíz de millo, zacate, un beneficio completo con 134 manzanas de patio y casa muy buena. La cuarta parte del precio al contado y el resto con plazos largos al 9 ojo anual. —GUIDO VON SCHRCKER. —Enero 24. 1m.

CASA POR ABONOS

Se desea comprar una casa céntrica en esta ciudad, cuyo valor sea de C15,000 a C16,000, por abonos mensuales sin intereses. Entenderse con don Filias Artavia, 20 varas al Norte de la "Pulpería del Carmen". San José. Feb. 4. 10 v.

Tiempo es oro. Inglés! Inglés!! Inglés!!! Lecciones a domicilio hasta cuatro años por 20 colones al mes, tres lecciones a la semana. Todos los días por 35 colones. Profesor H. J. Edwards. La Academia de Inglés. Frente a la casa de don Rafael Meza N., 75 varas al Oeste de la Artillería. Febrero 16. 10v.

Vendo un juego de muebles de sala 8 piezas. Bueno, bonito y barato. Párense a verlo los señores H. Carrasqui, la papicero. Calle del Tranvía. —Febrero 18. 10 v.

Placa perdida. En la esquina del Hotel Imperial, la noche del último miércoles, se perdió la placa del conductor número 15 del tranvía. Se ruega a quien la haya encontrado, entregarla al Inspector del tranvía en su oficina, ó al suscrito quien dará una gratificación, Emilio Rivas. Febrero 18. 10v.

Se solicita en arriendo por un año más ó menos, una casa en esta ciudad que sea espaciosa y amueblada si fuera posible. Diríjase a Juan José Montenegro. Febrero 4. 1m.

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans.

Los ya bien conocidos Vapores de construcción moderna, "LIMON", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA", ofrecen grandes comodidades a sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Primera a Nueva Orleans \$ 50 or. americano

de ida y vuelta a Nueva Orleans 80 "

LA UNITED FRUIT COMPANY, DIVISION DE COSTA RICA

Enero 17. ab.

R. J. SCHWEPPE, Administrador.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

1 m.

BEST STOUT POTER — 1º de Enero

AVISO

Quiriendo atender en diferente forma mis negocios, pongo en venta lo siguiente: Un motor a vapor, fuerza 3½ caballos; un molino para moler maíz, maquinarias y accesorios para elaborar carnes y una volanta, último modelo. Informes en mi carnicería.

El SEMPIONE próximo a llegar el renombrado vino de mesa de la casa CONTRATTO, el famoso vino CHIANTI y varios otros productos italianos. Estoy dispuesto a venderlos a precios de costo y servirlos a domicilio a las familias que me honren con sus órdenes. El vino se despachará por docenas y toda orden será atendida por su propietario ERCOLE CANOSSA, en la esquina N. O. del mercado de esta ciudad. En? 12. 1m